

Entre las distinguidas personas que durante la presente semana han visitado nuestra villa, se cuenta el afamado organista D. Eusebio Daniel, primer premio en los Conservatorios de Paris y de Bruselas, y actual profesor en el Conservatorio del Liceo y en la escuela municipal de Barcelona; y que, como á tal, deleita al público inteligente de la capital del Principado con sus celebrados conciertos en el grandioso órgano del Palacio de Bellas Artes.

Aprovechando la ocasión de tan competente juez, se rogó al señor Daniel que se dignara probar el órgano de nuestra iglesia parroquial, y en la velada del miércoles nos dejó oír algunas hermosísimas piezas, en las cuales se demostraron las excelentes condiciones de potencia, de abundancia y acertada combinación de juegos y de medios perfectos de expresión, de que está el nuevo órgano dotado. Sin embargo, no pudo ejecutar como se proponía, clásicas piezas fugadas de los grandes maestros, porque parece que el precioso instrumento no está cuidado con todo el esmero que requiere una creación de tal naturaleza; y esta observación, muy digna de agradecer, confiamos será debidamente atendida.

A la edad de 72 años ha fallecido D. Antonio Casanovas, conocido por Marxant y vecino de esta villa.  
—E. P. D.—

### TARDORENCA.

El cel es gris; dels arbres ja les fulles  
poc-á-poc, ab recansa van cayent  
que ab la pols del camí bo y formant cércols  
molt lluny se 'n endú el vent...

L' esquerp pardal dessota la porxada  
per lo fret arraulit ne busca alberch  
y ab son trist piupiuheix dona á comprendre  
que 's va acostant l' hivern;

Groguench encatífat cubreix la plana  
vesteixense los pichs de blanch mantell  
y un vol llunyá de tendres orenetes  
de vista 's va perdent...

Com elles mon amor també s' allunya,  
com elles mon amor de vista 's pert  
mes elles tornarán un altre volta  
y l' idol de mon cor potser may mes.

*Un estihuejant bellorench.*



### PLANTAS SIN TIERRA.

El problema de cultivar plantas sin tierra está resuelto de manera satisfactoria.

Hay una manera de tener tiestos sin tierra y casi sin agua, y aun de cultivar en dichos tiestos plantas que no agarran bien en los ordinarios, como son las fiorecillas del campo, tan delicadas, tan menudas y tan preciosas.

Un poco de musgo, algunas precauciones y abonos minerales líquidos es cuanto se necesita.

Arránquese la planta que se quiere tener en casa, cuidando de que no se rompan las raíces pequeñas; á éstas se les da un baño de agua temblada para que suelten la tierra que llevan adherida; se las coloca despues horizontalmente en una capa de musgo humedecido y se cubren las raíces en otra capa de musgo también húmedo.

Hechas estas operaciones, solo queda abonar las plantas, para lo cual la formula de uno de los abonos mas recomendados es la siguiente.

Acetato de amoniaco.	380	gramos.
Bifosfato de amoniaco.	300	»
Salitre en bruto.	260	»
Bifosfato de cal bien pulverizado..	50	»
Sulfato de hiero.	10	»

Empléense estos polvos en la proporción de dos gramos por litro de agua.

Una vez por semana se riega con un par de cucharadas de esta solución y cada dos ó tres dias con un poco de agua común.

Las flores mas delicadas se abrirán y prosperarán así perfectamente dentro de las habitaciones, y aun durarán mas tiempo que si estuviesen á la intemperie.

### SELECCION DE LAS PATATAS.

Como consecuencia de variados ensayos practicados para la selección de las patatas, ha podido deducirse que en la producción de dicha planta ejercen influencia marcada la naturaleza y el desarrollo de la de que proceden los tubérculos plantados, en virtud del principio de herencia, por el que los

descendientes participan de los caracteres y condiciones de los ascendientes, hecho que es uno de los fundamentos en que descansa la práctica de la selección condicional.

Repetidas experiencias de M. Girard, confirmando las de otros agrónomos y cultivadores, le demostraron que deben elegirse para la plantación, tubérculos de tamaño medio y enteros, procedentes de plantas seleccionadas.

La práctica de la selección se reduce, por tanto, á señalar con una caña ó en otra forma cualquiera, las plantas mas vigorosas, y con los caracteres bien marcados de la variedad en sus tallos y hojas cuando se encuentra en plena vegetación, y al verificar despues la recolección se practica en dos veces para hacer por separado la de las plantas que se marcaron.

Reunidos los tubérculos de estas plantas, se clasifican despues, reservando para la producción los tubérculos mejor conformados y de tamaño medio.

Se ha aconsejado también el clasificar los tubérculos por su densidad, pero no es esencial en la aplicación ordinaria ó corriente de la selección, quedando reservada tal práctica para los que se dedican á la obtención de nuevas variedades y tubérculos especiales de selección.

**Hay para alquilar** los bajos de la casa n.º 13 de la Plaza Mayor de esta villa, conocida por CASA JUNCOSA, con los muebles y enseres de la tienda. Alquiler módico.

Para los informes dirigirse al Procurador D. José Peitx.

**EN VENTA.**—La casa llamada de Roquet, situada en la plaza Mayor de esta villa, donde se halla establecida la Agencia del señor Torras.

Para informes dirigirse á la propietaria de la misma, que reside accidentalmente en la Fonda de Europa.

**MERCADO DE PUIGCERDA.**  
Trigo, á 28 ptas. 145 lit. ó carga.  
Centeno, á 18 ptas. »

X